
INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO CEARÁ

ATA DE REUNIÃO
ATA DA 28ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO

DO INSTITUTO FEDERAL DO CEARÁ, REALIZADA EM 28 DE JANEIRO DE 2025
 

Em 28 de janeiro de 2025, às 14h:05min, encontrou-se de forma online, pelo google
meet, o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão do Instituto Federal do Ceará –
Cepe/ IFCE em reunião convocada e presidida pelo reitor substituto sr. Ivam
Holanda. Estavam também presentes: Ana Claudia Uchoa, Cássio Félix, Cristiane
Borges, Emly Lima, Francisco José Aquino, João de Sousa, Joélia Marques, João César
de Abreu, Magna Leilane, Paulo Henrique Chaves, Rafaela Celi, Roberto da Silva
Junior. Justificativas de ausência: não houve. Apreciação da Ata: A minuta da Ata
da 27ª reunião ordinária foi colocada em apreciação e foi aprovada a não leitura e o
conteúdo da ata, sem alterações. Dando continuidade passou-se para o primeiro
ponto de pauta. Retirada de ponto de pauta: A pauta Acordo de Parceria a ser
firmado entre o IFCE e a HUAWEI do Brasil - SEI nº 23850.000175/2024-97, saiu da
ordem do dia, pois não houve relator presente na reunião. ORDEM DO DIA: 1 -
Proposta de Adesão do IFCE a Rede Nacional do Mestrado Profissional em
Biologia - PROFBIO - SEI nº 23264.003222/2024-64 - Relatora: Rafaela Maia. A
relatora discorreu sobre a adesão do IFCE a este mestrado, falou sobre a
importância de um curso de pós-graduação na instituição, em seguida ela
apresentou o corpo docente, infraestrutura para o curso e demais informações
relevantes. Posto em discussão: O conselheiro Francisco Aquino perguntou sobre
a questão de alguns professores fazerem parte também de outros programas e
sobre como será a disciplina para os alunos, tendo em vista que é um mestrado
profissional. A relatora informou que como é um mestrado em rede, já tem essas
questões bem definidas e falou que estão sendo seguidas as normas de definição da
CAPES, em seguida ela falou que após a adesão do programa, os docentes vão
reunir-se e definir como acontecerá as aulas e outras nuances do programa. Em
seguida passou a palavra para o conselheiro João, que parabenizou o campus e a
docente que está relatando o projeto, em seguida falou sobre a importância dessa
adesão pelo IFCE, e a visibilidade que a instituição irá ganhar. Em seguida a
conselheira Joélia falou sobre a relevância deste programa no interior e sobre a
adesão por parte dos discentes. Votação: Aprovado por unanimidade. 2 -
Submissão de proposta de adesão do IFCE ao PROFLETRAS - SEI nº
23490.001832/2024-50 – Relator: Samuel. O relator discorreu sobre a adesão e
sobre os benefícios que um programa como este irá trazer para a região dos
Inhamuns. Em seguida apresentou a justificativa para adesão à este programa.
Posto em discussão: A conselheira Joelia falou sobre a importância deste
programa para a instituição, em seguida alguns presentes corroboraram com a
relevância deste programa. Votação: Aprovado por unanimidade. 3 - Regimento
do Mestrado Profissional em Educação Inclusiva - SEI nº
23824.001517/2024-11; Relatora: Sinara. A relatora apresentou os principais
pontos do regimento, discorreu também sobre o programa e sobre as disciplinas,
sobre as instituições que aderiram ao programa e sobre a grande procura que teve
no processo seletivo deste programa. Posto em discussão: A conselheira Magna
perguntou sobre como o regimento estar tratando sobre a questão das cargas
horárias dos professores que irão ministrar e sobre as disciplinas que serão
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ministradas. A relatora explicou como se dará essas disciplinas através da oferta
EAD. Votação: Aprovado por unanimidade. 4 - Minuta de regulamento sobre a
contratação de estagiários no âmbito do IFCE - SEI nº 23255.003091/2021-
81; Relator: André. O relator discorreu sobre o regulamento e sobre alguns artigos
mais relevantes do regulamento, haja vista que alguns pontos concentram o maior
número de questionamentos. Em seguida ele apresentou a minuta. Posto em
discussão: O conselheiro João César falou sobre a preocupação dele em relação à
política de estágios para pessoas com deficiência, ele perguntou se no
texto contempla algo sobre isso. Em seguida, a conselheira Ana falou sobre as A
conselheira Magna falou sobre a questão de que em alguns documentos normativos
como as resoluções viessem citadas no próprio texto para que ficasse mais acessível
para dirimir outras dúvidas para as pessoas que estão lendo o documento. Votação:
Aprovado por unanimidade. 5 - Alteração de nomenclatura do curso de
Engenharia Mecatrônica para Engenharia de Controle e Automação do
campus Fortaleza- SEI nº 23256.005987/2024-38; Relator: Márcio Damasceno.
O relator discorreu sobre a necessidade da alteração da nomenclatura e fez um
pequeno levantamento histórico sobre a necessidade dessa alteração. Posto em
discussão: O conselheiro Francisco Aquino perguntou se serão realizadas algumas
alterações no PPC ou será somente a nomenclatura do curso. O relator informou que
é somente a alteração do nome. A conselheira Magna perguntou sobre como sairá o
diploma do aluno que pedir uma segunda via. A diretora de ensino do campus
Fortaleza, informou que sairá com o nome que foi alterado. Votação: Aprovado por
unanimidade. 6 - Alterações no PPC do curso de Tecnologia em Análise e
Desenvolvimento de Sistemas do c a m p u s C a n i n d é - SEI nº
23263.002924/2024-31; Relator: Raphael. O relator discorreu sobre a necessidade
da alteração no PPC, como por exemplo: curricularização da extensão, alteração do
turno e busca por mais oferta de turmas. Posto em discussão: A conselheira
Magna perguntou se será utilizada alguma plataforma para a gestão das atividades
em EAD. O relator informou que existem duas ferramentas que podem ser utilizadas.
Votação: Aprovado por unanimidade. 7 - Alterações do PPC do curso
d e Tecnologia em Gestão Ambiental do campus Paracuru - SEI nº
23824.000755/2024-00 – Relatora: Liliane. A relatora apresentou as alterações
que estão sendo sugeridas e a motivação para essas mudanças. Posto em
discussão: A conselheira Magna perguntou sobre a mudança de matriz que será
realizada e como será esse processo para o discente. Em seguida ela perguntou
também sobre a oferta de carga horária em EAD para o turno vespertino. A relatora
respondeu os pontos que foram perguntados pela relatora. Votação: Aprovado por
unanimidade. 8 - Alterações do PPC do curso de Tecnologia em
Agroindústria do campus Ubajara - SEI nº 23492.002850/2023-58 –
Relator: Antônia Gislaine. A relatora discorreu sobre as alterações que estão sendo
realizadas no projeto pedagógico. Votação: Aprovado por unanimidade. 9 -
Alinhamento curricular dos cursos de Engenharia Ambiental e Sanitária -
SEI nº 23255.007910/2023-21 – Relator: Reinaldo Fontes. O relator discorreu
sobre a iniciativa de unificação das matrizes dos cursos, ele falou um pouco sobre o
processo de alinhamento. Ele falou também que a carga horária alinhada foi de 2840
horas alinhadas de acordo com o processo realizado, ele informou que foi já foi
solicitada a retificação no processo. Em seguida ele falou sobre as competências
gerais que são comuns a todas as engenharias ambientais. Posto em discussão: O
conselheiro Paulo parabenizou pela iniciativa do alinhamento. Votação: Aprovado
por unanimidade. 10 - Alteração do PPC do curso Técnico Integrado em
Edificações campus Fortaleza - SEI nº 23256.008933/2024-24 – Relator:
Davi. O relator discorreu sobre as alterações que foram realizadas e apresentou a
justificativa para essas alterações. Votação: Aprovado por unanimidade. 11 -
Alteração do PPC do curso Técnico em Mecânica campus Fortaleza - SEI nº
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23256.009123/2024-95 – Relator: Ricardo. O relator apresentou o histórico do
processo. Em seguida apresentou as principais alterações que foram realizadas.
Votação: Aprovado por unanimidade. INFORMES: O conselheiro Paulo Henrique
perguntou sobre a previsão de reunião para tratar da minuta do regulamento. A
conselheira Joélia informou que será em fevereiro uma nova data de reunião.
Havendo nada mais a tratar, o presidente substituto agradeceu a colaboração
de todos e encerrou a reunião às 17h:15min. Para constar, eu, Emanuelle Andrezza
Vidal dos Santos, secretariando os trabalhos, lavrei esta ata, que, depois de
aprovada, será assinada por mim e pelo presidente substituto.
Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos
Secretária dos Conselhos
 
 
Ivam Holanda de Sousa
Presidente Substituto do CEPE

 
Documento assinado eletronicamente por Emanuelle Andrezza Vidal dos
Santos, Secretária dos Conselhos Superiores, em 26/05/2025, às 16:42, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Ivam Holanda de Souza, Presidente
do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão Substituto(a), em 26/05/2025,
às 17:16, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de
2015.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site
https://sei.ifce.edu.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0 informando o código
verificador 7124478 e o código CRC 2D8C7424.
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